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Goiás deve produzir mais 
de 32 milhões de toneladas de 
grãos em 2025, aumento de 
5% em relação ao ano anterior, 
conforme noticiado pela Agên-
cia Cora Coralina. A elevação, 
equivalente a 1,6 milhão de 
toneladas, reflete o crescimen-
to da soja e do trigo, com altas 
previstas de 10,9% e 36,2%, res-
pectivamente, alcançando 18,8 
milhões e 142 mil toneladas.

Os dados são do segundo 
prognóstico para a safra de 
2025, divulgado na quinta-fei-
ra (12) pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística.

Há expectativa de cres-
cimento no cultivo de bana-
na (6,7%), cana-de-açúcar 
(12,1%) e mandioca (40,2%).

Os atletas Ana Vitória, Ar-
thur Silva e Érika Zoaga, me-
dalhistas olímpicos e paralím-
picos, serão homenageados no 
Hall da Fama do Prêmio Sabi-
no Albertão 2024, em MT. 

A cerimônia que, segundo 
a Secretaria de Comunicação 
(Secom-MT), está marcada 
para o próximo dia 17, terá 
como tema “Heróis Olímpi-
cos” e também destacará outros 
esportistas do estado que parti-
ciparam dos Jogos Olímpicos e 
Paralímpicos deste ano.

Além da inclusão no Hall 
da Fama, os atletas receberam 
o Prêmio Olímpico do gover-
no estadual, pela Secretaria de 
Cultura, Esporte e Lazer, com 
valores de até R$ 130 mil.

O saldo de empregos na 
agropecuária em Campo Gran-
de (MS) mais que dobrou nos 
últimos dois anos, segundo a 
CGNotícias, a agência munici-
pal. Dados do Cadastro Geral 
de Empregados e Desemprega-
dos mostram que, até 5 de de-
zembro de 2024, o setor gerou 
568 postos de trabalho, contra 
216 em 2022. Nesse período, 
3.805 pessoas foram contrata-
das, um aumento de 62% em 
relação às 2.344 admissões re-
gistradas há dois anos.

A expansão no plantio im-
pulsionou a maioria das con-
tratações. Em 2023, a área de 
eucalipto cresceu para 29.911 
hectares, ante 21.462 hectares 
em 2021, segundo o IBGE.
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O Governo do Distrito Fe-
deral capacitou mais de 12 mil 
produtores rurais em 2024 por 
meio de programas voltados ao 
desenvolvimento sustentável e à 
modernização das práticas agrí-
colas. As iniciativas incluem 
cursos e oficinas que abrangem 
temas como gestão de proprie-
dades, uso eficiente de recursos 
hídricos e técnicas de cultivo. 
O objetivo é melhorar a produ-
tividade no campo e promover 
a preservação ambiental.

Os treinamentos foram 
realizados em diversas regiões, 
com o apoio de técnicos e em 
parceria com instituições. Além 
de atender pequenos agriculto-
res, as ações também contem-
plaram a agricultura familiar.
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CLDF regulamenta 
licença menstrual

A Câmara Legislativa do 
Distrito Federal (CLDF) re-
gulamentou a licença mens-
trual, sendo o primeiro órgão 
público do DF a implementar 
a medida, segundo a Agência 
CLDF de Notícias.

A norma autoriza servido-
ras a se afastarem por até dois 
dias mensais durante o ciclo 
menstrual, desde que apre-
sentem sintomas intensos ou 
incapacitantes, como cólicas.

A iniciativa busca garantir 
condições mais adequadas de 
trabalho e saúde para mulhe-
res, atendendo a demandas 
específicas ligadas ao período 
menstrual.

Para obter o benefício, 
será necessário apresentar 
atestado médico que com-
prove a necessidade do 
afastamento. O tempo fora 
do trabalho será registrado 
como licença médica, sem 
prejuízo nos vencimentos ou 
outros direitos.

Com essa decisão, a 
CLDF preenche uma lacuna 

na Lei Orgânica do DF, que 
já previa afastamentos por 
questões de saúde, mas não 
abrangia situações específicas 
relacionadas à menstruação. 
A nova regra reforça o com-
promisso do órgão com um 
ambiente laboral mais inclu-
sivo e equitativo.

Ainda segundo a Agência 
CLDF, a licença menstrual já 
é adotada em outros países, 
como Japão e Coreia do Sul, 
onde integra políticas tra-
balhistas há anos. A CLDF 
espera que a medida sirva de 
inspiração para outros órgãos 
públicos e empresas privadas, 
incentivando a criação de nor-
mas que promovam o bem-es-
tar e a saúde das mulheres no 
mercado de trabalho. 

Além disso, a regulamen-
tação destaca a importância 
de iniciativas que valorizem a 
equidade de gênero, oferecen-
do soluções para necessidades 
específicas de diferentes gru-
pos e fortalecendo os direitos 
das trabalhadoras.

MS: Bioparque marca 
1 milhão de visitantes

O Bioparque Pantanal, lo-
calizado em Campo Grande 
(MS), alcançou a marca de 1 
milhão de visitantes desde sua 
inauguração, segundo infor-
mou a Agência de Notícias MS.

O espaço, que abriga um 
dos maiores aquários de água 
doce do mundo, tornou-se re-
ferência no turismo regional. 
Além disso, o local promove 
ações educativas e de preser-
vação ambiental voltadas para 
escolas e comunidades.

A estrutura inclui tanques 
com espécies variadas da fauna 

aquática e espaços interativos 
que destacam a biodiversidade 
do Pantanal. Desde a abertura, 
o local tem registrado grande 
procura, consolidando-se como 
um ponto estratégico para o tu-
rismo no estado. Eventos temá-
ticos também são promovidos 
para atrair mais público.

Com foco na conservação, 
o Bioparque também realiza 
projetos científicos e colabo-
ra com iniciativas de pesquisa. 
A gestão destaca que o espaço 
contribui para divulgar a rique-
za natural da região.

Álvaro Rezende/Bioparque Pantanal

Espaço se consolida como referência turística
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Após 16 anos de espera, 

a Casa do Maranhão, em 

Brasília, recebeu a escri-

tura de regularização de-

finitiva. O documento foi 
entregue pelo Governo 
do Distrito Federal, asse-

gurando a posse legal do 

terreno onde está situada 

a associação. O espaço é 
dedicado à preservação 
das tradições do Mara-

nhão e um ponto de en-

contro para ações e even-

tos da comunidade.
Com a regularização, 

a entidade poderá buscar 

investimentos e parce-

rias para ampliar ações. 

A segurança jurídica pro-

porcionada também pos-

sibilita a realização de me-

lhorias estruturais. A Casa 
do Maranhão é reconheci-
da como um importante 

polo de divulgação cultu-

ral, reunindo não apenas 

maranhenses, mas tam-

bém outras pessoas de in-

teressadas em conhecer a 

cultura nordestina.
A entrega da titula-

ridade faz parte de um 

programa do governo 
voltado à regularização 
de imóveis de instituições 
comunitárias e culturais 

no Distrito Federal

As unidades de saúde em 

Goiás agora contam com 

acesso gratuito à internet 

via Wi-Fi, medida que visa 
facilitar serviços e atendi-
mentos. A iniciativa alcan-

ça 92% dos municípios, 

permitindo conexão em 

áreas urbanas e rurais. O 
projeto faz parte de esfor-

ços para ampliar a inclu-

são digital no estado.

A Secretaria de Saúde do 

Mato Grosso do Sul está 

implementando um nú-

cleo estratégico para se-

gurança do paciente, com 

foco na prevenção de ris-

cos e na melhoria da as-

sistência nas unidades. A 
medida busca fortalecer 

práticas de cuidado e mo-

nitorar incidentes no sis-

tema de saúde do estado.

O programa Embaixado-

res da Cidadania premiou 

29 participantes por ini-

ciativas de impacto social 
em Goiás. Os projetos são 
áreas como educação, 

saúde e inclusão. A ação 
integra uma política que 
busca estimular a partici-

pação de cidadãos em ati-

vidades que promovam 
melhorias.

O Mato Grosso do Sul está 
representado na Copa 

Nacional Quilombola com 

as equipes Tia Eva, de 
Campo Grande, e Furnas 

de Boa Sorte, de Corgui-

nho. O torneio, promovido 
em Goiás, reúne times de 

várias regiões para cele-

brar a cultura quilombola 
e fomentar o esporte.

Levantamento do Procon 
Goiânia (GO) mostrou di-
ferença de até 184% nos 
preços de presentes de 

Natal em lojas físicas e vir-
tuais. A pesquisa abran-

geu 41 produtos, como 

brinquedos e eletrônicos, 
em 11 estabelecimentos. 
O órgão orienta consumi-
dores a comparar valores.

O gabarito preliminar do 
concurso unificado da 
Justiça Eleitoral já está 
disponível para consulta. 
A avaliação foi realizada 
em 3 de dezembro e con-

templou cargos de níveis 
médio e superior. As res-

postas estão no site do or-

ganizador e há um prazo 

para apresentar recursos.

O programa Nota MT re-

alizou mais um sorteio, 

distribuindo prêmios para 

1.010 participantes. Os dois 
maiores valores, de R$ 100 
mil, foram para consumi-

dores do interior do Mato 

Grosso. A iniciativa busca 
incentivar a emissão de 
notas fiscais e promover 
maior controle sobre a ar-

recadação no estado.

As oficinas de debates so-

bre transporte e mobilida-

de urbana do DF, previs-

tas para dezembro, foram 

adiadas, segundo a Agên-

ci Brasília. A mudança no 
cronograma será detalha-

da em breve, e novas da-

tas serão divulgadas. Os 
encontros fazem parte de 

ações para planejar me-

lhorias no sistema.

A rodoviária de Cuiabá 
(MT) será ponto central de 
uma campanha de cons-

cientização sobre vio-

lência doméstica. A ação 
incluirá distribuição de in-

formativos e atendimen-

to ao público. A iniciativa 
busca ampliar o acesso a 

orientações e serviços de 
apoio às vítimas no esta-

do de Mato Grosso.

Foi aberto no Distrito Fe-

deral um processo sele-

tivo para preceptoria em 
programas de residência 

na área da saúde. As vagas 
são para profissionais que 
atuarão na supervisão de 
residentes em diferentes 

especialidades. Inscrições 
estão disponíveis online 
até 22 de dezembro.

Lúcio Bernardo Jr./Agência Brasília

Espaço cultural no DF agora tem documento oficial

Casa do Maranhão regulariza 
escritura após 16 anos no DF

Semana decisiva para o 
Fundo do Distrito Federal

Por Thamiris de Azevedo

Durante a semana passada, 
o Correio da Manhã produziu 
uma série de reportagens, nesta 
página 10, que levantou valo-
res, opiniões e articulações de 
deputados distritais, federais, 
senadores do DF e secretários 
do Governo do Distrito Fe-
deral, sobre a possibilidade do 
corte do Fundo Constitucional 
do DF. Agora, nesta semana, o 
Congresso deverá decidir o des-

tino dessa. A expectativa é que 
a votação de todo o pacote de 
gastos, incluindo a sugestão da 
mudança na forma de reajus-
te do Fundo Constitucional, 
ocorra, segundo o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD), até sexta-feira (20).

O Fundo Constitucional 
é uma verba orçamentária 
destinado pela União, que se 
destina à capital, para inves-
timento e custeio em setores 
prioritários: educação, segu-

rança pública e saúde. Cor-
responde a quase 40% de todo 
dinheiro que compõe o orça-
mento anual de Brasília.

A expectativa é que a pro-
posta do corte de gastos seja 
aprovada, com ressalvas, mas 
que o Fundo Constitucional 
seja mantido do jeito que está 
atualmente.

A proposta do ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad 
(PT), pretende igualar o Fun-
do Constitucional, que tem 

caráter excepcional, aos Fundos 
Regionais. Portanto, sua base 
de cálculo deixaria de ser a Cor-
rente Líquida da União, e pas-
saria a ser o Índice de Preço ao 
Consumidor, o que ocasionaria 
em uma diminuição estimada 
de pelo menos R$ 800 milhões 
no orçamento, somente para o 
ano que vem.

Segurança no DF
É um risco grande espe-

cialmente quando o país vê-se 
ameaçado por radicalismo polí-
tico, que já produziu atentados 
e a invasão dos prédios dos três 
poderes. 

O secretário de Segurança 
Pública do DF, Sandro Avelar, 
explicou ao Correio da Manhã 
que a Pasta atende mais de 3 
milhões de residentes, além 
das autoridades que trabalham 
na capital.

Segundo dados da Secre-
taria de Economia do Distrito 
Federal, neste ano de 2024, o 
Fundo Constitucional do DF 
foi de mais R$ 23 milhões. Es-
ses valores foram destinados 
da seguinte forma: 46,2% para 
segurança pública (R$ 10,7 bi-
lhões), 30,2% para a saúde (R$ 
7 bilhões) e 23,6% para educa-
ção (R$5,5 bilhões).

Verbas financiam educação, saúde e segurança da capital
Joédson Alves/Agência Brasil

Segurança de Brasília foi desafiada pelos atos do 8 de janeiro de 2023


